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【香港商報訊】記者盧慧萍
報道︰新家園協會主辦、油尖
旺民政事務處贊助的「同行互
助新家園」嘉年華於日前假油
尖旺多元文化中心禮堂舉行。
活動由新家園協會社區發展總
監梁秉堅、油尖旺民政事務處
專員蔡亮等首長聯同社會福利
署九龍城及油尖旺區福利辦事
處社會工作主任(策劃及統籌)
唐淑敏，招銀國際金融有限公司財務總監高軼文、珍
卡兒藥妝有限公司董事蔡漢輝、廣昌隆有限公司董事
黃喜潤等擔任主禮嘉賓。

梁秉堅表示，在「同行互助新家園」活動計劃中，
旨在幫助新來港人士認識香港生活，並且增強對社區
資源及服務的認識，為其在港生活作好適應、融入及
就業之準備。同時亦提升他們的抗逆力，可以採取正
面的心態和積極的方式去面對新環境帶來的一系列困
難以及挑戰，令新來港人士融入社區，共建和諧。

他續說，從去年9月至今年1月，新家園共舉辦四

次社區資源講座，幫助新來港人士認識社區資源，以
講座形式為新來港人士提供有關房屋、教育、經濟援
助、就業等資訊，了解各服務的申請辦法、資格及一
般程序。另外，組建新港人義工隊，讓新來港人士透
過義工訓練建立自信、發揮所長、關心時事，並透過
組織義工服務加強對所住社區之了解，認識社區上不
同群體的需要及情況，培養他們關心社會和奉獻的精
神等一系列的活動，有超過1000人參與此次計劃。

黃喜潤表示，新家園計劃成功協助新來港人士融入
生活，未來廣昌隆會幫扶更多新家園內的弱勢社群。

蔡冠深:可在現代服務業等加強合作
蔡冠深表示，香港發展的新動力離不開粵港澳大灣

區和「一帶一路」建設，香港的優勢是金融和現代服
務業，可與大灣區內地城市的先進製造業加強合作，
互利共贏。大灣區內有多個青年創新創業園區，他表
示，青年創業園區除了吸引粵港澳青年加入，還要匯
聚全國以至全球的青年創業精英，才可達到理想成
效。蔡冠深認為，中山市可提升其在大灣區和「一帶
一路」中的文化軟實力和影響力，而中山翠亨新區新
的規劃中引入眾多新興產業，有很大發展潛力。至
於深中通道，將改變珠江口東西岸發展格局，為西岸

的發展帶來新機遇。談到工業名城、文化名城佛山，
他說此行看到佛山在工業設計研發方面取得很大發
展，也體驗到建築機械人將為建築界帶來革命性的改
變，認為港佛兩地可在現代服務業、青年創業、科技
交流等領域加強合作。

賴澤華冀港商到中山投資
賴澤華表示，中山處於粵港澳大灣區的幾何中心，

且具有良好的產業基礎、人文素質、企業家隊伍、營
商環境等重要條件，必將「重振虎威」，實現高質量
發展，重新迎來經濟高速發展奇。他續稱，改革開
放以來，中山得到香港工商界的大力支持，40 多年

來，港澳及海外僑胞在中山投資3000多家企業，投資
金額達200多億。在當前粵港澳大灣區和深圳建設中
國特色社會主義先行示範區的驅動下，中山有廣闊
發展前景，希望香港商界搶抓機遇，到中山投資和合
作。

朱偉冀香港帶動佛山轉型升級
朱偉表示，佛山正堅定不移地推動粵港澳大灣區建

設，正計劃攜手廣州與香港理工大學合作，在三山新
城設立港理工廣佛校區。另外，佛山打造了一批港澳
青年創業創新基地，希望得到港澳青年創業人士回
應，共同促進大灣區的建設。他續稱，佛山是一個製

造業城市，製造業發達，但缺少服務業，香港的服務
業很有優勢，望兩地加強聯繫，借助香港的現代服務
業推動佛山製造業轉型升級。

考察團此行先後參觀了中山翠亨新區規劃館、深中
通道管理中心、中山易創空間創業孵化基地、新能源
企業、中山國家健康科技產業基地、廣東工業設計
城、廣東博智林機器人實驗中心、佛港澳青年融創基
地、國際青年發展聯盟佛山基地、粵港澳科技展示交
流中心、三山新城等。中總考察團成員尚包括：常務
會董范仁鶴、張學修，會董譚唐毓麗、鍾立強、王紹
基、凌俊傑、甘志成、謝禮明，以及會員等一行30多
人。

【香港商報訊】香港中華總商會
日前組團赴廣東省中山市和佛山市
考察。考察團由該會會長蔡冠深、
副會長曾智明、粵港澳大灣區委員
會主席梁偉浩率領，與中山市委書
記賴澤華、市政協主席丘樹宏、市
委常委統戰部部長梁麗嫻，佛山市
市長朱偉、市委常委統戰部部長李
政華等領導會面，了解中山和佛山
兩市在粵港澳大灣區建設中的新情
況，探討香港與兩市合作發展的前
景與機遇。

中總赴中山佛山考察

賴澤華（前排左九）會見蔡冠深（前排右九）、曾智明（前排左八）及考察團一行。

【香港商報訊】記者趙敘言報道︰國際
著名投資者羅傑斯(Jim Rogers)一行人日前
訪港並探訪保良局，參觀保良局歷史博物
館並探訪住局兒童，與香港大學專業進修
學院保良局何鴻燊社區書院學生交流分享
投資策略及理財心得。

保良局主席馬清楠表示，羅傑斯重視教
育及兒童成長，與保良局理念一致，感謝
他到訪保良局了解這座百年慈善機構。保
良局特意邀請屬校學生參與交流，擴闊視
野。他又指，教育及守護年輕人成長是最
佳的投資，保良局會繼續培育年輕一代回
饋社會。他歡迎大家到訪參觀保良局，希
望更多人能夠投入到慈善事業中，為慈善發展「出錢
出力」。

羅傑斯在保良局主席馬清楠與董事會成員陪同下，
參觀被評定為二級歷史建築的保良局中座大樓、關帝
廳及歷史博物館，欣賞珍貴的展品及文物檔案、了解
保良局成立141年來的歷史發展；隨後到「家舍」探
訪保良局的住宿兒童，為小朋友送上新年祝福和關

懷。訪局期間，羅傑斯與香港大學專業進修學院保良
局何鴻燊社區書院商業管理學及會計學高級文憑的學
生交流，分享投資策略、理財心得及人生智慧。

據了解，羅傑斯是「全球三大金融巨頭」之一，素
有「商品大王」之稱，。他創立了羅傑斯基金會，為
美國內華達州最大的私人慈善基金會之一，以藝術和
教育改變兒童和年輕人的生活為使命。

羅傑斯探訪保良局

羅傑斯（左五）、馬清楠（左六）與香港大學專業進修學院保
良局何鴻燊社區書院學生合照。

新家園協會舉行嘉年華

「同行互助新家園」活動計劃，助新來港人士融入社區，共建和諧。
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【香港商報訊】記者萬家成報道：海關昨日公布偵
破走私凍肉案，發現有走私集團以躉船作海上貨物分
貨點，將大量凍肉運載至香港水域邊境範圍，再以漁
船或小型貨船等其他船隻以接棒方式將貨品走私至中
國內地。關員日前（17日）在龍鼓洲對開海面採取執
法行動，於多艘漁船及躉船上檢獲約14.6萬公斤懷疑
走私凍肉，估計市值約510萬元，行動中共有30名男
子被捕。

船隊規模龐大海關拘30男子
海關有組織罪案調查科特別調查第1組指揮官王禮

庸表示，海關在1個月前發現走私活動，展開深入調
查，並於本月 17 日晚上在香港西面水域部署監視行
動，期間發現4艘躉船被拖至龍鼓洲對開海面，其後
躉船上的燈光突然熄滅，船上工人隨即將凍肉搬運至
附近其他船隻。

關員見狀隨即展開圍捕行動，成功截獲其中兩艘準
備駛往內地船隻，並於兩船上分別檢獲1800公斤懷疑
走私凍肉。關員其後再截查2艘拖船及該4艘躉船，
一共截獲 14.2 萬公斤懷疑走私凍肉，包括雞翼、雞
腳、豬手、豬扒及豬內臟等，估計市值約510萬元。
王禮庸指，有關的凍肉來自美國、巴西、德國、葡萄
牙及西班牙等地。

行動中，海關在船上共拘捕 30名涉嫌走私男子(26

至63歲)，其中25名為本地男子，另5名為內地人，
惟案件仍在調查，不排除有更多人被捕。

海關估計，走私集團一次動用4艘躉船，目的為加
快卸貨速度，並在短時間內轉移大量凍肉作走私用

途，走私船隊規模在近幾年屬相當罕見。此外，交收
貨物地點相當接近香港水域邊界，假如走私集團發現
執法人員船隻，可以在短時間內逃去，增加執法難
度。

【香港商報訊】記者萬家成報道：旺角發生驚險
車禍，一輛私家車昨日清晨駛經彌敦道時疑失控剷
上行人路，撞毀巴士站牌後，再衝入一間麥當勞快
餐店，意外中快餐店內兩名女顧客走避不及，受輕
傷送院治理，涉案男司機涉嫌拒絕提供呼氣測試樣
本被捕。

男司機拒絕「吹波波」
事發於昨日清晨6時17分，一輛白色保時捷四驅

車當時沿彌敦道往旺角方向行駛，期間懷疑失控剷
上行人路，撞毀路旁巴士站牌後，衝前約20米撞向
彌敦道573號富運商業中心外牆，再撞入位於地舖
的麥當勞快餐店始停下。快餐店玻璃門被撞毀，玻
璃碎和石屎塊散落一地，店內貨物東歪西倒。

意外中，兩名分別姓鄭(26歲)及姓梁(36歲)女顧客
因走避不及意外受傷，由救護車送往廣華醫院治
理。警方接報到場調查，發現私家車車頭撞毀，安
全氣袋彈出，滿面通紅的姓周男司機(35歲)因拒絕
接受 「吹波波」測試，涉嫌拒絕提供呼氣測試樣本
被捕，事後亦報稱不適送院。

據附近大廈的保安員指，事發時突然發出一聲巨
響，事後他翻看大廈閉路電視影片，發現當時該輛
保時捷四驅車車速頗快，以致大廈外牆石屎亦被撞
毀。

16人留院隔離暫無確診
醫管局表示，截至昨日中午12時，公立醫院向衛生

署通報過去24小時，接收11名符合武漢相關病例呈
報準則的病人，分別為6男5女(3歲至87歲)，分別入

住伊利沙伯醫院、仁濟醫院、聯合醫院、明愛醫院、
瑪嘉烈醫院、屯門醫院、北區醫院及大埔那打素醫
院，至今未有確診感染新型冠狀病毒個案。有關樣本
已送交衛生署化驗。所有呈報個案中，有16人正留院
隔離，14人情況穩定。北區醫院2名病人因自身疾病

情況仍然危殆及嚴重。衛生防護中心指，自去年12月
31日起，截至昨日中午12時，本港共接獲99宗符合
呈報準則的懷疑個案。

執行3項及早預防措施
醫管局行政總裁高拔陞昨於網誌稱，醫管局上月底

接獲武漢肺炎病例的通報後，已迅速召開了多次會議
統籌各項 「圍堵」傳染病的策略，執行 「早通報」、
「早隔離」及 「早化驗」等措施。他續說，防範醫護

人員受到感染是重中之重，已緊密監察公立醫院的裝
備和感染控制措施，當局理解醫護在這段時間的工作
量會大增，在有需要時，醫管局會探討減少公立醫院
非緊急手術的可行性；若香港發現首宗新型冠狀病毒
傳入個案，亦會考慮在各聯網劃出指定診所，以及提

升醫院的應變級別。
中大呼吸系統學講座教授許樹昌認為，近期有新型

冠狀病毒個案由武漢傳至外地，部分患者沒有到過武
漢海鮮市場，加上內地春運已開始，相信病毒正在內
地其他省市傳播，預計確診患者數目將陸續上升，若
本港口岸把關及醫院防疫工作充足，相信本地社區爆
發的可能性不大。

美英澳注視疫情發展
另一方面，美國3個主要機場已加強檢測由武漢直

航或轉機到當地的旅客，應對武漢爆發新型冠狀病毒
肺炎。在紐約甘迺迪機場、三藩市和洛杉磯國際機
場，當地時間周六起陸續加強檢測由武漢直航或轉機
到當地旅客，包括收集健康申報表及量度體溫、檢查
他們有沒有發燒或感冒等新型冠狀病毒肺炎症狀，以
及有否曾到過武漢濕街市等。有旅客亦對疫情表示關
注。

英國方面，倫敦帝國學院全球傳染病分析醫學研究
會中心科學家估計，武漢當地已有約1700宗病例。不
過，英國公共衛生部認為，當地毋須加強機場檢疫措
施。雖然當局強調正監察武漢情況，但認為英國風險
非常低。此外，澳洲首席衛生官亦表示，當地部門正
密切監察事態發展，但未有發出旅遊警告，認為當地
目前毋須加強機場檢疫措施。

港增11宗新型肺炎疑症
累計99宗 醫局研提升應變級別

【香港商報訊】記者戴合聲報道：本港昨日新增11宗疑似武漢肺炎個
案，懷疑個案累計99宗。醫管局行政總裁高拔陞表示，鑑於泰國和日本最
近相繼出現確診個案，而內地與香港兩地交通頻繁，加上病毒可能有限度
人傳人，因此不可輕視未來傳入本港的可能性，應考慮在各聯網劃出指定
診所，以及提升醫院的應變級別。

保時捷衝麥當勞
2女顧客傷破走私凍肉檢貨14.6萬公斤

海關於1月17日在龍鼓洲對開海面偵破特大走私凍肉案，圖示檢獲的部分走私凍肉。


